
Nous avons besoin de vous pour permettre 
l’installation de l’internat Notre-Dame-de-Pontmain 

à l’Espace Saint-Julien en septembre 2025.

Chers amis de l’internat Notre-Dame-de-Pontmain, familles des internes, anciens 
élèves, et soutiens du projet Saint-Julien,

Voilà maintenant une décennie que l’internat Notre-Dame-de-Pontmain a été fondé. 
Plus de 250 garçons ont pu profiter d’un projet éducatif exigeant et bienveillant ayant 
pour objectif la croissance intégrale de chacun d’entre eux. J’aimerais donc, avec 
vous, rendre grâce pour tout le bien réalisé durant ces années et vous remercier pour 
votre confiance et votre soutien indéfectible qu’il soit matériel ou spirituel.

Notre internat est sur le point de franchir une nouvelle étape historique : son 
installation définitive au sein de l’Espace Saint-Julien ! Quelle attente depuis 10 ans ! 
Évoqué, repoussé, planifié, espéré…ce déménagement marquera l’achèvement d’un 
projet intergénérationnel ambitieux dont l’internat est acteur depuis son origine.

Aujourd’hui, nous faisons appel à votre générosité pour financer la dernière tranche de 
travaux nécessaires à la réalisation de ce beau projet. Dans cette dernière ligne droite 
nous avons besoin de votre aide pour financer les 300 000 euros de travaux ! 

Au nom de tous les internes qui attendent ce déménagement avec impatience, je vous 
remercie de votre soutien et de votre confiance.

Don Etienne Renard
Directeur de l’internat

Soutenez la dernière phase des travaux et offrez aux internes de Notre-Dame 
de Pontmain un cadre d’éducation et de développement unique en France.



L’internat Notre-Dame-de-Pontmain : une mission 
éducative d’exception
Créé en 2014, l’internat Notre-Dame-de-Pontmain accompagne actuellement 53 gar-
çons, de la 6ème à la Terminale, scolarisés dans différents établissements de Laval. 
Ces jeunes, encadrés par une équipe éducative dévouée, vivent des moments de par-
tage, de croissance personnelle et de service aux autres. Ils apprennent à travailler avec 
autonomie et persévérance. 
L’internat se distingue par son approche éducative complète, qui allie vie spirituelle, in-
tellectuelle et humaine. Les jeunes y grandissent dans un climat de confiance, exigeant 
et bienveillant.

Quelques chiffres clés sur le projet

53 internes
aujourd’hui à l’internat 
Notre-Dame-de-
Pontmain.

68 internes
demain dans le nouvel internat  
Notre-Dame-de-Pontmain au 
sein de l’Espace Saint-Julien

6 années
de préparation 
et de travaux



L’Espace Saint-Julien : un projet intergénérationnel  
au cœur de Laval

Ce qu’il reste à accomplir pour déménager 
l’internat Notre-Dame-de-Pontmain

L’Espace Saint-Julien est plus qu’un lieu de vie, c’est un projet intergénérationnel où 
se côtoient très jeunes enfants, internes, étudiants et résidents plus âgés. Depuis son 
ouverture, cet espace dans le centre-ville de Laval permet des échanges précieux entre 
générations, par le biais d’activités de soutien scolaire ou de visites aux seniors et aussi 
avec un café solidaire animé par des personnes porteuses de handicap. Ce lien entre 
jeunes et aînés est au cœur de la vision sociale et éducative de Saint-Julien . 
La génération des collégiens et lycéens de 13 à 18 ans est un atout majeur pour la vie 
intergénérationnelle : partage d’expérience avec les seniors, contribution au soutien 
scolaire, animation de l’espace (musique, potager, ambiance, jeux…).

Le dernier pôle à ouvrir dans l’Espace Saint-Julien est celui de l’internat Notre-Dame-de-
Pontmain. Aujourd’hui les conditions sont presque réunies pour que le projet aboutisse 
dans sa globalité. Plans d’aménagement, permis de travaux, budget d’aménagement : 
tout est prêt. Le déménagement tant attendu n’a pu avoir lieu, faute de moyens suffi-
sants. Pour qu’il soit enfin effectif en 2025, il reste à finaliser le financement de 300 
000 € pour la rénovation des bâtiments historiques, la mise en place des infrastructures 
d’accueil et l’équipement des espaces de vie (salles d’études, chambres, réfectoire...).

2 espaces 
de vie dédiés
un bâtiment jour 
et un bâtiment nuit

1 400 000 € de travaux déjà engagés
300 000 € dont           sont encore à trouver pour 

accueillir les internes à la rentrée 2025



Des acteurs du projet s’engagent
« Tout le projet va enfin se concrétiser. De nombreux donateurs ont permis d’arriver jusque-là.  
Ce projet doit vivre au-delà des premiers engagés, il doit rassembler largement… »

« L’internat Notre-Dame-de-Pontmain a été une pierre angulaire de la création du pro-
jet de l’Espace Saint-Julien. Aujourd’hui tous les pôles ont été créés et sont présents.  
Il ne manque plus que l’internat pour que cet espace intergénérationnel soit au complet.  
Tous les membres de l’internat œuvrent chaque jour pour que les internes puissent rejoindre les 
autres pôles pour la rentrée de septembre 2025... Nous avons besoin de vous pour boucler le bud-
get de 300.000€ et permettre ainsi à l’internat d’intégrer en septembre 2025 l’Espace Saint-Julien 
pour que toutes les générations vivent dans un même lieu. »

Des familles témoignent Des internes et des anciens 
internes en parlent ! 
« Ce déménagement, nous en avons tellement 
entendu parlé  ! A chaque rentrée, on espérait      
qu’il se confirme pour la rentrée suivante  ! 
Les internes qui vont le vivre ont une chance 
énorme, pour avoir connu « l’ancien » internat 
et visité ce qui sera le nouveau !

«  Le déménagement à Saint-Julien était une 
promesse de Don Pierre-Antoine lorsque je 
suis rentré à l’internat et chaque année il en 
parlait  ! Aujourd’hui, il tient promesse et nos 
nouveaux frères internes auront une chance 
inestimable de vivre dans cet internat où ils 
pourront construire leurs amitiés et leurs 
projets de vie ! J’espère que les anciens ne 
seront pas oubliés et qu’il y aura toujours une 
place pour nous... »

« Dès que le projet d’un nouvel internat a été 
évoqué j’ai été convaincu. Ce lieu est parfait 
pour notre internat. J’imagine déjà la vie là-
bas, dans ces nouveaux murs chargés d’his-
toire. L’Espace Saint-Julien est une magnifique 
opportunité et une chance, on espère qu’on y 
sera enfin pour la rentrée 2025 ! »

« Dix-neuf, c’est le nombre de rentrées totalisées 
par nos garçons à l’internat Notre-Dame-de-
Pontmain depuis son ouverture en 2014. Un bon 
score ! Vraiment, nous ne regrettons rien.
Nos garçons y ont trouvé des éducateurs en-
thousiasmants, de solides amitiés, des valeurs 
humaines et religieuses très profondes. Ils y ont 
nourri leur Foi, ils ont grandi, appris, avancé. Cha-
cun a été accompagné avec fermeté mais bien-
veillance.
Ils ont fait des bêtises … mais d’un mal il est tou-
jours sorti un bien, pour progresser.
L’Espace Saint-Julien est un magnifique projet, 
très attendu par les internes qui y participent déjà 
volontiers, et qu’ils rêvent tous d’intégrer un jour ».

« Les 3 années passées à Notre-Dame-de-Pont-
main ont été très structurantes pour notre fils.  
A un moment où nous touchions nos limites pour 
l’accompagner nous avons cherché un ‘relais‘ de 
confiance pour continuer à le faire grandir intel-
lectuellement, humainement et spirituellement. 
Nous avons très vite été séduits par l’approche 
cadrante et bienveillante de la Communauté Saint 
Martin de Laval. Notre fils nous a dit que ces trois 
années lui avaient appris à sortir de sa zone de 
confort, à réfléchir aux valeurs importantes pour 
lui dans sa construction personnelle. Il a égale-
ment appris l’écoute, le service et la solidarité 
grâce à la vie en collectivité ».


